

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR
19.80



EURO
22.56



LIBRA
25.40

Fuente: Banco de México

30 DE OCTUBRE DE 2018

ESTADOS UNIDOS ENVIARÁ MÁS DE 5,000 EFECTIVOS A LA FRONTERA CON MÉXICO PARA FRENAR LA CARAVANA DE MIGRANTES



Fuente: Pedro Pardo - AFP

El Gobierno de Estados Unidos confirmó este lunes que enviará a la frontera con México 5,200 militares ante el avance de la caravana de migrantes centroamericanos que se dirige a territorio estadounidense. En una rueda de prensa en la que participaron las autoridades de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, se informó que para finales de esta semana se habrán desplegado más de 5,000 efectivos. Asimismo, las autoridades afirmaron que 800 efectivos ya están en camino hacia Texas, quienes se unirán a los 2,100 miembros de la Guardia Nacional enviados por el Presidente Donald Trump en abril ante la llegada de otros grupos migrantes en caravanas más reducidas. El Presidente Trump advirtió a través de su cuenta de *Twitter* que las fuerzas armadas aguardan la llegada de la caravana. "¡Esto es una invasión de nuestro país y nuestras Fuerzas Armadas los están esperando!", escribió Trump, añadiendo que "muchos pandilleros y alguna gente muy mala" se encuentran entre los migrantes. "Por favor, den la vuelta, no serán admitidos en Estados Unidos a menos que sigan el proceso legal", subrayó el mandatario.

Independent <https://ind.pn/2Svr4rt> !

POLÍTICA EXTERIOR

CANCILLER DE MÉXICO RECIBE A JÓVENES CENTROAMERICANOS DE LA INICIATIVA REGIONAL DE COOPERACIÓN EDUCATIVA

El Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, recibió al primer grupo de jóvenes becarios que son parte de la Iniciativa Regional de Cooperación Educativa Pro-Jóvenes Centroamericanos. De acuerdo con un comunicado de la Cancillería mexicana, este proyecto forma parte de los esfuerzos de México por promover el desarrollo y la prosperidad en Centroamérica mediante un programa de becas para que jóvenes de El Salvador, Guatemala y Honduras estudien en México el bachillerato técnico en el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP). Este proyecto se originó en el Centro de Investigación y Desarrollo Económico (CIDE). Asimismo, ha sido impulsado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, mediante la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), el Gobierno del estado de Puebla, la Secretaría General Iberoamericana y diversas organizaciones de la sociedad civil lideradas por la asociación mexicana "Puente Ciudadano", con el apoyo de la red de "Fe y Alegría" en Centroamérica y Fundación "Juconi" de Puebla, entre otras.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2Pynu0Y>

AMÉRICA DEL NORTE

EL PRESIDENTE DONALD TRUMP SE COMPROMETE A TRABAJAR EN MATERIA COMERCIAL Y MILITAR CON BRASIL

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó este lunes que mantuvo una "excelente conversación" con el Presidente electo de Brasil, Jair Bolsonaro, con quien se comprometió a trabajar "estrechamente" en materia "comercial y militar". La portavoz del Departamento de Estado, Heather Nauert, también se pronunció sobre la elección de Bolsonaro y afirmó que Estados Unidos y Brasil, "como dos de las democracias y economías más grandes del mundo", están "trabajando juntos para enfrentar los desafíos globales y regionales más apremiantes del siglo XXI". "Estados Unidos y Brasil comparten una fuerte colaboración basada en el compromiso mutuo de promover la seguridad, la democracia, la prosperidad económica y los derechos humanos", subrayó Nauert en un comunicado.

The New York Times <https://nyti.ms/2zhEEpg>

ENCUENTRAN OTRO PAQUETE SOSPECHOSO DIRIGIDO A LA SEDE CENTRAL DE LA CADENA CNN

Las autoridades de Estados Unidos interceptaron este lunes otro paquete sospechoso dirigido a la sede central de la cadena de televisión estadounidense CNN, siendo éste el decimocuarto artefacto de estas características enviado a destacadas figuras demócratas y a este canal. "El Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) ha confirmado que un paquete ha sido recuperado en Atlanta, similar en apariencia a los otros y que había sido enviado a CNN", informó el FBI en su cuenta de *Twitter*. El Presidente de la cadena de televisión, Jeff Zucker, aseguró en un comunicado que no existe un "peligro inminente" para la sede central de la empresa. "Todo el correo, en todas las delegaciones domésticas de CNN, está siendo revisado en otras instalaciones desde el pasado miércoles, así que este paquete no hubiera llegado directamente al centro de CNN", detalló Zucker. El presunto autor del envío de estos paquetes, Cesar Sayoc, fue detenido el pasado viernes acusado de cinco cargos por los que puede ser condenado a hasta 48 años de prisión. Sayoc se presentó este lunes ante un tribunal en Florida en donde compareció por primera vez. La siguiente audiencia se llevará a cabo el próximo viernes y, eventualmente, se espera que sea trasladado a Nueva York, donde enfrentará el juicio.

The Washington Post <https://wapo.st/2yGdLMk>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

BOLSONARO VIAJARÁ A CHILE EN SU PRIMER VIAJE COMO PRESIDENTE ELECTO DE BRASIL

El Presidente electo de Brasil, Jair Bolsonaro, visitará Chile en su primer viaje internacional, informó el futuro Jefe de Gabinete del político ultraderechista, Onyx Lorenzoni. Bolsonaro acordó con el Presidente chileno, Sebastián Piñera, realizar el viaje en cuanto se recupere totalmente del ataque que sufrió durante un acto de campaña en septiembre pasado. "Felicitó al pueblo brasileño por una limpia y democrática elección", escribió el Presidente Piñera en su cuenta de *Twitter*, en el que felicitó igualmente a Bolsonaro "por su gran triunfo electoral". "Lo invito a visitar Chile y estoy seguro que trabajaremos con voluntad, fuerza y visión de futuro en favor del bienestar de nuestros pueblos y la integración", añadió. En un mensaje posterior, el mandatario chileno publicó que mantuvo "una franca y útil conversación" telefónica con Bolsonaro, quien le confirmó que visitará Chile. Además, precisó que durante su conversación telefónica, abordó con el Presidente electo el tema del tratado de libre comercio y del Corredor Bioceánico que unirá el Atlántico con puertos chilenos del Pacífico.

Europa Press <http://bit.ly/2Of4CiI>

EUROPA

EL PRESIDENTE DE ESPAÑA PIDE UNA ALIANZA GLOBAL CONTRA EL HAMBRE

El Presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, pidió este lunes una "alianza global" que integre el derecho a la alimentación en la legislación de cada país, un ámbito en el que ha elogiado los avances de América Latina. Según Pedro Sánchez, los progresos de América Latina han permitido reducir de forma notable la población que sufre desnutrición. Sánchez participó en la sesión inaugural de la Cumbre Parlamentaria contra el Hambre que se celebra en el Senado español, organizada por el Gobierno, las Cortes y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés). Tras mantener una reunión en la Cámara Alta con el máximo responsable de la FAO, José Graziano da Silva, el jefe del Ejecutivo español consideró que existe una oportunidad para afrontar el problema del hambre desde un enfoque multilateral. Asimismo, consideró que "sólo de esa forma es posible identificar soluciones y poner en marcha las medidas y la legislación necesarias en cada país para lograr el objetivo de hambre cero en 2030". Por otra parte, Sánchez instó a hacer frente a problemas vinculados con el cambio climático, los movimientos demográficos forzosos, la desigualdad de género, la falta de inversiones en regiones rurales remotas o los conflictos y guerras que provocan hambruna.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2AAP717>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

ATENTADO SUICIDA EN TÚNEZ DEJA AL MENOS 9 HERIDOS

Una mujer murió en un atentado suicida perpetrado por ella misma frente al Teatro Municipal de Túnez, en pleno centro de la capital, y que dejó al menos otras nueve personas heridas. Unidades de la policía tunecina arrestaron a un hombre por su presunta vinculación con el atentado. Las fuentes de seguridad hablan de ocho agentes heridos y un civil. Se ha informado que el hombre estaba cerca de la presunta suicida, una mujer de unos 30 años procedente de la provincia meridional de Mahdía, antes de que ésta accionara el mecanismo automático pegado a su cuerpo, mientras pasaba una patrulla. Otros medios locales señalan que el número de personas heridas

podría ser superior. Hasta el momento, el ataque no ha sido reivindicado por ningún grupo. Se trata del primer atentado en la capital tunecina desde hace tres años. En noviembre 2015, doce personas y un terrorista murieron en un ataque a un bus de la guardia presidencial. Antes, ese mismo año, se perpetró un atentado en una playa con turistas en Susa, así como contra el museo del Bardo, un lugar frecuentado por turistas en Túnez. En total murieron 60 personas.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2AAQ6OR>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU LIDERA COMPROMISO GLOBAL CONTRA PLÁSTICOS DE UN SOLO USO

Este lunes, 250 organizaciones firmaron un compromiso global para erradicar la contaminación por plásticos en la conferencia Our Ocean (Nuestro Océano) en Bali, Indonesia. Dicho compromiso contra los plásticos de un solo uso se encuentra liderado por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y por la Fundación Ellen MacArthur. Esta iniciativa es respaldada por el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés), el Foro de Bienes de Consumo (que representa a 400 minoristas y fabricantes de 70 países) y 40 universidades y académicos. Asimismo, más de 15 instituciones financieras con más de 2,500 millones de dólares en activos respaldan el Compromiso. Entre los signatarios están compañías como Coca Cola, Pepsi, Danone, H&M, L'Oréal y Mars, además de centros de reciclaje, Gobiernos y organizaciones no gubernamentales. La iniciativa busca crear una "nueva norma" para la producción y gestión de empaques de plástico, la cual incluye eliminar plásticos innecesarios y sustituirlos por otros reutilizables. De igual manera, busca garantizar que el 100% del plástico se pueda reutilizar, reciclar o compostar de forma fácil y segura para 2025, así como aumentar significativamente las cantidades de plásticos reutilizados y convertidos en nuevos empaques. "Sabemos que sacar los plásticos de nuestras playas y océanos es vital. Pero esto no impide que una marea de plásticos siga ingresando cada año en los océanos. Necesitamos frenar la contaminación desde su fuente", afirmó la fundadora de la Fundación Ellen MacArthur. Los Gobiernos que firman se comprometen a establecer políticas y condiciones propicias para respaldar los objetivos y la visión de la iniciativa.

Centro de Información de las Naciones Unidas <http://bit.ly/2zfblnD>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Inés Carrasco Scherer

Investigación y elaboración
David Hernández López
Anna Regina Sevilla Domínguez

Octubre de 2018

 **CGBSenado**

<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>